
Municipalité régionale de Halton

**Mémoire présenté au Comité permanent des
finances de la Chambre des communes
Consultations prébudgétaires en vue du
budget de 2019**

Août 2018



- **Recommandation n° 1** : Que le gouvernement fédéral garantisse un financement durable à long terme de l'infrastructure.
- **Recommandation n° 2** : Que le gouvernement fédéral apporte aux entreprises de Halton l'aide dont elles ont besoin pour avoir accès aux marchés internationaux, dont les États-Unis, et pour les aider à gagner de nouveaux marchés extérieurs.
- **Recommandation n° 3** : Que le gouvernement fédéral élabore une stratégie agricole nationale et assure un accès universel au service Internet à large bande.

Introduction

La région de Halton est une communauté dynamique et en pleine croissance qui compte plus de 570 000 habitants et quatre municipalités distinctes : Burlington, Halton Hills, Milton et Oakville. C'est l'une des régions avec la croissance la plus rapide au Canada. Reconnue pour son excellente qualité de vie et sa grande proximité du lac Ontario et de l'escarpement du Niagara, la région de Halton est résolue à assurer la vigueur et la stabilité de son avenir tout en demeurant un endroit où il fait bon vivre.

La région de Halton est heureuse d'avoir l'occasion de formuler des commentaires devant le Comité permanent des finances de la Chambre des communes, dans le cadre des consultations prébudgétaires 2019. Elle partage les priorités du gouvernement fédéral visant à assurer la croissance économique, à garantir la compétitivité du Canada et à encourager la population et les entreprises canadiennes à prospérer dans une économie en évolution constante.

Le secteur prospère des affaires de Halton contribue à bâtir et à appuyer un Canada fort. Des multinationales comme Amazon, Lowe's et Siemens ont élu domicile à Halton. Toutefois, pour maintenir une solide économie régionale, un certain nombre d'aides cruciales de la part du gouvernement fédéral sont nécessaires.

Recommandations

Recommandation n° 1 : Que le gouvernement fédéral garantisse un financement durable à long terme de l'infrastructure.

La région de Halton est déterminée à créer des collectivités entières assurant une économie productive et concurrentielle. Les investissements dans l'infrastructure consolident l'économie et font en sorte que les gens souhaitent vivre et travailler dans la région. Son conseil régional estime qu'il est prioritaire d'investir considérablement dans les infrastructures de la région. Le budget total du programme des immobilisations s'échelonnant sur 10 ans de Halton s'élève à 4,2 milliards, dont 0,2 milliard provient de la taxe sur l'essence. En veillant à ce que les infrastructures de Halton soient viables et entretenues, nous investissons dans l'avenir des habitants et du milieu des affaires.

Halton demande de l'appui et des investissements durables à long terme de la part du gouvernement fédéral, afin d'aider les municipalités à réaliser des projets d'infrastructures fiables et résistants. Investir dans les infrastructures municipales offre les assises nécessaires à la création d'emplois de haute qualité, en plus de soutenir les objectifs du gouvernement fédéral de bâtir une économie forte pour l'avenir.

Recommandation n° 2 : Que le gouvernement fédéral apporte aux entreprises de Halton l'aide dont elles ont besoin pour avoir accès aux marchés internationaux, dont les États-Unis, et pour les aider à gagner de nouveaux marchés extérieurs.

Halton est un pôle économique important et une destination de choix de la grande région du Golden Horseshoe. Les entreprises décident de s'y installer en raison de son régime d'impôt concurrentiel; de son excellente situation financière; de la proximité des routes; de la main-d'œuvre qualifiée; et de la qualité de vie, soit des facteurs qui contribuent tous à bâtir un Canada plus fort. Investir dans ses secteurs d'activités ou y apporter un soutien pour créer des emplois de haute qualité renforce la position économique de la région, de la province et du pays.

L'aide fédérale destinée au Halton Global Business Centre aidera les petites et les moyennes entreprises de la région d'Halton à obtenir les programmes et les services nécessaires pour faire leur entrée sur le marché international. Il s'agit d'une priorité du plan de développement économique de Halton. Une aide financière du gouvernement fédéral serait également nécessaire pour assurer sa compétitivité transfrontalière et pour conserver son accès aux marchés des États-Unis.

Le remodelage des échanges commerciaux américains fait en sorte qu'il est essentiel pour les entreprises locales de rester concurrentielles pour assurer leur succès : la région d'Halton est déterminée à aider les siennes à y parvenir. Elle demande une aide fédérale pour permettre aux entreprises de la région d'avoir accès aux marchés internationaux, dont les États-Unis, et pour qu'elles puissent pénétrer de nouveaux marchés extérieurs.

Recommandation n° 3 : Que le gouvernement fédéral élabore une stratégie agricole nationale et assure un accès universel au service Internet à large bande.

La communauté agricole de Halton fait partie intégrante du paysage régional : l'agriculture contribue de façon importante à l'économie de la région. Des entreprises rurales solides servent de fondement aux collectivités rurales prospères et des activités agricoles productives soutiennent le vaste secteur agroalimentaire situé dans le Golden Horseshoe.

Dans le but d'assurer la protection des collectivités agricoles et rurales de la région de Halton, le conseil régional a adopté une stratégie agricole rurale régionale. Pour appuyer ces efforts, la région de Halton demande au gouvernement fédéral d'élaborer une stratégie agricole nationale. Cela renforcerait la viabilité des collectivités rurales et agricoles et soulignerait l'importance de l'agriculture et des terres agricoles pour le développement économique.

En décembre 2016, le Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes (CRTC) a déclaré que l'accès à un service Internet à large bande était désormais un service de télécommunication de base. L'accès à une connexion Internet à large bande est

essentiel pour travailler et être compétitif dans le monde numérique. Toutefois, les services Internet haute vitesse ne sont pas disponibles pour plusieurs collectivités rurales.

Bien que les régions urbanisées de la région de Halton disposent d'une connexion haute vitesse à Internet, les régions rurales sous-desservies ne disposent que d'un accès Internet à large bande limité, ce qui serait pourtant essentiel à leurs entreprises et leurs habitants. Cela constitue un élément dissuasif important au développement des entreprises dans les régions rurales de Halton. Une meilleure connectivité à large bande encouragerait les investissements et la croissance des entreprises.

Les programmes fédéraux de financement annoncés en 2017, comme le programme Brancher pour innover, ne s'appliquent pas à la région d'Halton puisque selon leur définition, les régions sous-desservies ne sont pas considérées comme des régions rurales ou éloignées. Halton demande que des possibilités plus équitables de financement soient créées et rendues accessibles, un accès universel au service Internet à large bande étant essentiel à la prospérité de la région.

Conclusion

La région de Halton est une municipalité bien établie et responsable sur le plan financier, qui milite afin d'obtenir de l'aide sous forme de financement prévisible à long terme ainsi que des changements législatifs et politiques. Ces changements assureraient une économie régionale et nationale solide et encourageraient la croissance et la compétitivité de la population canadienne et de ses entreprises.

La région de Halton s'engage à collaborer avec le gouvernement fédéral afin de continuer d'investir dans ses résidents et ses entreprises et de soutenir la création d'un environnement prospère et concurrentiel pour son économie locale.

Merci de cette possibilité de contribuer à l'élaboration du budget fédéral de 2019. Pour obtenir de plus amples renseignements au sujet des priorités de la région de Halton, veuillez consulter le site halton.ca/advocacy (en anglais seulement).